

学校だより 令和6年10月1日

うしおのよい子

尼崎市立 潮 小学校

体育大会に向けて…

校長 南川 貴子

今年は中秋の名月がとともきれいに見えました。初秋とは思えないほど、毎日暑い日が続き、気温の高さも例年を上回っていましたが、朝晩の涼しさに、ようやく秋の気配を感じるようになってきました。2学期が始まった学校では、夏休み明けですぐの自然学校、夏休み作品展、オープンスクールと目まぐるしく日々は過ぎていきます。

先日のオープンスクールでは、たくさんの方にご来校いただきありがとうございました。教室では、見に来てくださったお家の方を、子どもたちが嬉しそうに見つめていました。お家の方に学校での様子を見ていただくことが、本当に嬉しく励みになるのでしょうね。

さて、今月は、体育大会があります。1年生から6年生まで、それぞれの学年の演技やリレーなど走競技を、制限なく観て応援していただけるのは、本当に久しぶりです。子どもたちが練習の成果を発揮し、保護者の方や他の学年の児童に輝いた姿を観ていただけるよう、一つ一つ丁寧に取り組んでいきたいと思ひます。

自然学校に行ってきたよ！ (9月2日～6日 美方高原自然の家にて)

自然学校の5日間は、天候にも恵まれ、大自然を満喫することができました。出発前は、台風の進路にやきもきさせられましたが、すべてのプログラムを行うことができました。

美方高原自然の家(とちのき村)は、標高 750mに位置する施設で、酷暑の尼崎とは打って変わって涼しく、活動しても暑すぎることはありませんでした。沢登りやアドベンチャーラリー、ツリーイングで昼間の自然に触れ、夜は、静かに山道を歩き、夜の自然の音や満天の星空を満喫しました。最後の夜のキャンプファイヤーでは、リーダーと共に過ごしたこれまでの活動を振り返りました。5年生一人ひとりが、様々な思いを感じたことと思ひます。



自然学校



放送朗読



図書ボランティアさん
による読み聞かせ

読書週間始まる！

潮小学校では、木曜日の 25 分休みに、図書ボランティアさんが、読み聞かせをしてくださっています。雨の日や熱中症指数が高い日には、たくさんの方が図書室を訪れ、本に親しんでいます。先日は、放送で朗読をしてくださりました。

本校では 10 月 28 日から読書週間が始まります。読書の秋をたっぷり感じてほしいです。



ほっとする話

「手当て」のチカラ

おなかや痛いときに手で腹部をなでる。不安な時に胸に手を当てる。幼いころ、大丈夫だよと肩や頭をなでてもらうとなんだか落ち着いた。という経験はありませんか。けがや病気の処置をすることを「手当て」と言いますが、それだけではない癒し効果が、「手を当てる」ことで得られるような気がします。これは決してそう感じるという気持ちだけのことではなく、実際に「幸せホルモン」と言われるオキシトシンが、親しい人とのスキンシップで増大すると、さまざまな研究から言われているそうです。

秋の夜長、親子で読書をしながらスキンシップなどいかがでしょうか。



10月の行事(予定)

- 10月 4日(金) 就学時健診 13時頃下校
- 7日(月) 委員会
- 9日(水) 連合体育大会(6年選手児童)
- 10日(木) 職員研修の為、13:30頃下校
(1-3は5校時終了後下校)
- 14日(月) スポーツの日
- 18日(金) 体育大会前日準備
5校時終了後下校(1~5年)
※6年は準備終了次第下校
- 19日(土) 体育大会
- 20日(日) 体育大会予備日
- 21日(月) 代休日
- 22日(火) 連合体育大会予備日
- 23日(水) 体育大会第二予備日
- 24日(木) 代表委員会・1年校外学習
- 25日(金) お弁当日(給食停止)
(20日開催となった場合の代休日となります。)
- 28日(月) 児童集会
- 29日(火) キャリア教育講演会(5・6年)
- 30日(水) 環境体験(3年)・短縮校時
- 31日(木) 校外学習(2年)

読書週間 10月28日(月)～11月8日(金)まで

11月の主な行事(予定)

- 1日(金) 校外学習予備日(1年)
環境体験予備日(3年)
- 6日(水) 月曜校時・朝会・クラブ
- 8日(金) 校外学習予備日(2年)
- 11日(月) 朝会・委員会
- 14日(木) 代表委員会・市音楽会(4年生出場)
- 20日(水)～23日(土) 図工展
- 25日(月) 図工展代休日
- ※図工展については、後日配布する手紙をご確認ください。
- 27日(水) 人権週間

10月の生活目標

読書に親しもう



お知らせ

学校施設開放・幼保小連携として

10/5(土) はまようちえん
10/12(土) 汐江ふたば保育園 の運動会が本校にて 行われます。



令和6年度全国学力・学習状況調査の結果について



毎年、全国の小学校6年生を対象に、全国学力・学習状況調査が行われています。その結果が公表されました。

兵庫県の各教科(国語・算数)の平均正答率は、全国と同程度でした。尼崎市の平均正答率も全国及び兵庫県と同程度になり、昨年度に引き続き、尼崎市全体の学力が向上してきていると言えます。本校の平均正答率は、両方の教科で全国平均正答率を上回っています。また、国語、算数ともに無回答率が低いことから、最後まで粘り強く取り組んでいることが分かります。

児童質問紙によるアンケート結果からは、「毎日朝食を食べている」「学習したことを普段の生活に役立てている」など、日々規則正しく充実した生活を行っていることが分かりました。「自分にはよいところがある」「将来の夢や目標を持っている」「人の役に立つ人間になりたいと思う」という項目でも高い値を示し、将来に目標を持ち、意欲的に生活している様子が分かりました。ご家庭での生活習慣の確立や励まし、地域との学びの連携など、日ごろからご協力いただいている結果であると感謝しています。

学校では、数値に現れる学力だけではなく、自分で疑問を持ち、解決のために計画を立て、対話を通して深く学んでいく姿勢も大切にしています。そのほかにも、人間関係を築くこと、達成感の積み重ねから育成される自己肯定感や自己有用感を、今後も授業や行事等で高めていけるよう努めてまいります。

令和6年度 全国学力・学習状況調査の平均正答率

平均正答率 %	国語	算数
本校	74%	69%
尼崎市	67%	64%
兵庫県	68%	65%
全国	67.7%	63.4%